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一度电的产生需要消耗多少
煤？发电过程中产生的废气废水如
何实现超低排放和达标排放的？日
常生活垃圾是如何处理的，会不会
产生二次污染？在民营企业众多的
宁波，危废和工业固废的是如何处
置的？

昨天，市生态环境局邀请20名
市民代表探访三大市级环保公众
开放单位——北仑电厂、光大环保
能源（宁波）有限公司和北仑环保
固废处置有限公司，开启一趟环保
揭秘之旅。

市民江亚非兴致勃勃地带上

10岁的儿子来参加活动。在北仑工
作多年的他，对于此次参观点，早
有耳闻却一直没机会近距离瞧瞧。
特别是北仑发电厂，一个每年消耗
1000万吨以上煤炭的地方，污染物
能不能实现“超净治理”，江亚非心
中充满疑惑。

但很快，他就找到了答案。“这
是火电厂吗，怎么像是花园？”隔着
车玻璃，江亚非有些不敢置信。“刚
刚经过的地方是电厂燃煤堆场。为
了抑制扬尘，我们种了许多树，还
在煤场四周安装防风抑尘网，并设
置喷淋系统。”讲解员介绍道。

电厂里高高竖起的 4 根烟囱，
为什么有的烟囱口烟气较浓，是设
备不过关吗？对此，解说员作了解

答，市民眼中看到的“烟气”，其实
是经过脱硫、脱硝的水蒸气，“你看
这个‘烟’一离烟囱很快就消失了，
如果真是烟，会飘得很长。”

公司总工程师王旺介绍，北仑
发电厂建了近30年，目前总装机容
量 524 万千瓦。其中两台 100 万千
瓦超超临界燃煤机组于 2009 年投
产，是国产化设备，而其他都是国
外进口设备。“2013年年底，全厂启
动超低排放改造，目标是通过新一
轮的除尘脱硫脱硝改造，所有机组
的大气污染物排放达到燃气标准。
目前电厂机组烟尘、氮氧化物和二
氧化硫的浓度大大低于超低排放
机组的限值要求。”王旺补充道，其
中一期两台 60 万千瓦机组的超低

排放改造，每年至少可节电1188万
千瓦时，实现环保和节能“双赢”。

提到垃圾焚烧厂，不少市民代
表本能反应是“皱眉头”，但位于北
仑郭巨街道的光大环保能源（宁波）
有限公司颠覆了大家的认识。这家
公司是怎么处理垃圾的呢？

工作人员带领市民代表来到
神秘的垃圾储存发酵区域。一间
三四十平方米的房间里，并无异
味，靠内一侧整面为透明玻璃，
视线望过去是二十多米高的密闭
垃 圾 仓 ， 里 面 堆 满 了 从 北 仑 辖
区、鄞州部分城区收运过来的生
活垃圾。

“垃圾运输车将垃圾运送到垃
圾仓，堆放 3天至 5天，经过充分

发酵后沉淀出里面的水分，在保
证垃圾热值的情况下入炉燃烧。
同时垃圾仓内收集到的渗滤液，
通 过 管 道 送 至 厂 内 渗 滤 液 处 理
站。”工作人员介绍。

市民代表发现，从储存、发
酵再到焚烧垃圾的过程，很像玩

“抓娃娃机”游戏。两个操作人员
手 动 遥 控 垃 圾 仓 上 方 的 巨 型 抓
斗，一次性抓取六七吨垃圾，对
其分区域堆放，并将符合标准的
垃圾倒入炉内。

另一间中央控制室，焚烧炉
显示最高温度有 1000 多℃，就连
隔了几十米的玻璃都摸着发烫。
上述所有步骤都是通过监控把关
每道程序，非常智能化。“这些垃

圾是除了厨余垃圾之外的其他生
活垃圾，焚烧后大部分转化为电
能。”工作人员介绍。目前这家公
司日处理垃圾约 1500 吨，年发电
量1亿千瓦以上，相当于年节约标
煤五六万吨，这也是宁波目前最
大的垃圾焚烧发电厂。

随后，市民代表还参观了专
门处理危险废物的北仑环保固废
处置有限公司，并表示，回去以
后要继续认真做好垃圾分类，保
护好家园。市生态环境局北仑分
局智慧环保管理中心负责人也表
示，垃圾分类、固废处置等这些
与百姓紧密相关的行业，今后要
继续扩大开放规模，把更多优秀
的环保企业介绍给公众。

发电厂犹如大花园、生活垃圾摇身变电能

20名市民代表探访市级环保公众开放单位

“美丽宁波·环保在行动”之“呵护我们的生态环境”系列报道
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天蒙蒙亮，钱小平走在余姚四
明山镇棠溪村的甘油公路上，一辆
皮卡车迎面开来，司机听说钱小平
是来自宁波市公路局的，热情地
问：“您一定是新来的农村指导员
吧？”

“农村指导员”这个名字，在
棠溪村几乎人尽皆知。钱小平是
市公路局 ETC 中心主任，5 月底
他 刚 刚 接 过 同 事 洪 磊 的 “ 接 力
棒”，担任棠溪村第八任农村指导
员。从 2008 年 6 月市公路局与余
姚四明山镇棠溪村结为共建帮扶
单 位 以 来 ， 公 路 人 助 力 乡 村 振
兴，帮扶棠溪村发展，以建设高
山富民路为重点，帮助老区人民
走上康庄大道。

沿着美丽浒溪线往四明山腹
地盘山而上，就来到了千年古村

棠溪村。棠溪村被称为“红枫之
乡”，但是道路不畅，严重影响经
济发展，花木、毛竹运不出去。
每 年 大 雪 封 山 ， 村 民 被 困 在 山
里 ， 只 能 每 天 吃 腌 肉 、 咸 菜 度
日。修路是几代人的梦想。结对
帮扶之后，市公路局多次组织专
家攻克山路施工技术难关，协调
相关部门解决施工质量、安全、
政策处理等难题，2011 年 5 月，被
称为“四明山上最难造”的溪棠
公路通车了，而总共拥有 50 个车
位的两个停车场也相继建成。此
外，还帮助设置了通村公路标志
牌、改建村老年协会、增设溪道
安全防护栏、对老车站实施沥青
摊铺。2018 年统筹资金 700 多万元
用于改造提升甘油线 （甘竹林至
棠溪路段），方便旅游大巴进出。

随着乡村道路等基础设施的建
设，乡村旅游快速发展，台商投资
2 亿元的鸿禧度假山庄和引进民间
资本投资 800 万元的高端民宿正在
加紧建设，前者预计今年 7 月可试
营业。

“我每天来这里卖蔬菜，开车
过来很方便。”嵊州人刘东升说。

“我做了 20 多年苗木生意，以前通
村公路很窄，运大苗木需要 13.5
米长的车，经常会翻车，现在路
好了，车子开起来安全了。”村民
李宏华说，不仅如此，物流成本
也比以前低了，湖南、四川、重
庆、江西等地客人都前来采购。

“交通部门对镇上的梨白线进行改
造，设计了 Y 字型道路，在节假
日我们可以利用 Y 字型道路设置
单 行 线 ， 保 障 了 农 村 公 路 的 通

畅。”四明山镇副镇长孙治介绍，
今年 5 月 1 日一天，四明山林森公
园实现收入 10 万元，仅停车收入
就达到了 1万元。

随着结对帮扶的深入推进，市
公路局党委与棠溪村村委围绕“走
亲连心”“牢记初心使命、勇于奉
献担当”及“温故知新、知行合
一”等主题，深化共学共建，力求
在挖掘村庄自然、历史人文和产业
元素方面形成特色。在村民中倡导
文明新风和科学健康的生活方式，
推进村庄环境卫生整治，优化水资
源，村庄整体形象得到显著提升。
2018 年，棠溪村获得了“省卫生
村”及“省A级景区村庄”称号。

路很长，情很真，农村帮扶一
直在路上。

（张燕 陈华伟 冯叶）

高山上建起富民路
市公路局与余姚四明山镇棠溪村结对共建11年

农村公路是高山村的致富路。 （张燕 摄）

据新华社华盛顿 6 月 2 日电
（记者周舟） 总部位于美国纽约的
电气与电子工程师协会 （IEEE） 2
日发表声明说，解除对华为及其子
公司员工参与 IEEE 出版过程中同
行评审和编辑工作的限制。

声明说，所有 IEEE 会员都可
以 继 续 正 常 参 与 IEEE 的 全 部 活
动，无论他们的雇主是谁。

美国商务部 5月中旬将华为及

其附属公司列入限制交易的“实体
清单”。IEEE随后发布声明说，华
为公司及其员工无法参与 IEEE 一
些通常不向公众开放的活动，包括
部分出版物的同行评审和编辑过
程。

IEEE 由美国电气工程师协会
和无线电工程师协会于 1963 年合
并而成，目前在全球拥有 43 万多
名会员。

IEEE解除对华为员工
参与同行评审的限制

据新华社华盛顿6月2日电（记
者周舟）美国联邦航空局2日发表声
明说，部分波音737客机零部件可能
存在制造缺陷，所涉机型包括波音
737 MAX和波音新一代737。

声明说，据波音公司报告，波音
737 MAX 和波音新一代 737 上使
用的部分前缘缝翼导轨“可能存在
制造缺陷，无法满足现有法规对强
度和耐久性的要求”。联邦航空局与
波音公司联合调查发现，问题部件
可能达到 148 个，由一家次级供应
商 制 造 。全 球 可 能 有 179 架 波 音

737 MAX 和 133 架 波 音 新 一 代
737 受影响，其中包括在美国投用
的 33 架波音 737 MAX 和 32 架波
音新一代737。

声明还说，问题零部件“可能因
制造不当而容易出现过早失效或开
裂等情况”，尽管前缘缝翼导轨完全
失效“可能不会造成飞机损失”，但

“存在导致飞机在飞行中受到损害
的风险”。

前缘缝翼是安装在机翼前端的
狭长小翼，用以提高飞机临界迎角
和增加升力。

部分波音737客机
被曝存在零部件缺陷

新华社华盛顿6月2日电（记
者邓仙来） 美国总统特朗普 2日在
社交媒体推特上发文称，白宫经济
顾问委员会主席凯文·哈西特将

“很快”去职。
特朗普称，他将在 3日开始的

欧洲之行结束后提名哈西特的继任
者。特朗普在推文中没有透露哈西
特是主动请辞还是被解职，也没有
说明这一人事变动的原因。

哈西特2017年9月就任白宫经
济顾问委员会主席，此前曾在美国

企业研究所从事研究工作。哈西特
拥有宾夕法尼亚大学经济学博士学
位，属于支持自由市场与贸易的保
守派经济学家。

白宫经济顾问委员会和国家经
济委员会是美国总统的两大主要经
济顾问班子。白宫经济顾问委员会一
般由三名学术型经济学家组成，主要
负责白宫内部经济分析，包括联络商
务部、劳工部等联邦政府部门向白宫
汇报美国经济数据情况和准备向国
会提交总统年度经济报告。

又有一位白宫高官将去职

新华社北京6月3日电
记者 韩梁 刘晨 郑昊宁

美国总统特朗普 6 月 3 日抵
达伦敦，正式开启对英国、爱尔
兰、法国的访问。不过，人还没
到，他对英国首相特雷莎·梅

“脱欧”谈判表现、继任人选等
议题的言论已在英国引发争议。

有分析指出，特朗普此次访
欧面临两重“尴尬”：一是受英
国政坛混乱、尤其是特雷莎·梅
突然请辞等因素影响，访英恐怕
只能“务虚”；二是美欧这对传
统盟友虽要共同参与二战纪念活
动，却难掩日益加深的裂痕与分
歧。

新闻事实

美国政府官员介绍，特朗普
此行大部分时间安排在首站英
国，行程包括与英国女王伊丽莎
白二世会面、与即将离任的英国
首相特雷莎·梅会晤等。他还将
首次访问爱尔兰，并赴法国参加

诺曼底登陆 75 周年纪念活动、与
法国总统马克龙会面。

特雷莎·梅办公室 2日发表声
明说，希望特朗普对英国的国事访
问将继续巩固英美之间的紧密伙伴
关系。

特雷莎·梅定于 6 月 7 日正式
辞去保守党领导人一职，只是留任
首相至保守党新领导人产生。

特 朗 普 访 前 接 受 英 国 媒 体
《太阳报》 专访时毫不避讳地提
到，他认为英国前外交大臣鲍里
斯·约翰逊是接替特雷莎·梅的上
佳人选。

他在接受英国《星期日泰晤士
报》专访时说，不满意特雷莎·梅
在与欧盟“脱欧”谈判中的表现，
并“支招”英方拒绝向欧盟支付约
390亿英镑“分手费”。

对此，英国最大反对党工党党
首杰里米·科尔宾批评说，这是对
英国事务“不可容忍的干涉”。

深度分析

中国国际问题研究院欧洲所助

理研究员张蓓说，特朗普因“通俄
门”调查结果松了一口气，在全球
四处点火大搞贸易霸凌，同时借访
欧之机打造外交“大场面”以壮声
势。不过，他此行与欧洲领导人交
流时间相当有限，且美欧关系裂痕
之深，显非一次作秀就能弥合。

张蓓说，英国新首相之争充满
不确定性，保守党多个候选人希望
得到特朗普背书，不排除特朗普此
行与一些候选人会面。

中国现代国际关系研究院美国
问题专家孙成昊说，虽然美方强调
此行将强化美英“特殊关系”，但
这一“特殊关系”成色明显不足。
短期看，由于新首相未定、“脱
欧”进程遇阻，英方协调对美关系
有心无力，在美英贸易协定谈判等
重大议题上难有作为。

长期看，英国一直在美欧之间
扮演桥梁角色，“脱欧”后英国对
美国的重要性下降，给“特殊关
系”减分。而特朗普政府力推“美
国优先”，对欧洲一体化不感兴
趣，力挺英国“脱欧”，其言行在
英国也颇具争议。

即时评论

特朗普这场访欧之旅恐怕很难
给正经历“寒流”的美欧关系带来
多少暖意。

无论是不够特殊的美英“特殊
关系”，还是不够团结的二战纪念

“团结秀”，均凸显出跨大西洋关系
的窘困现状。

特朗普政府虽然口头上依然鼓
吹同盟精神和传统友谊，却在行动
上以“美国优先”为准绳对欧洲盟
友处处施压、屡屡背弃。心怀不满
又无力“闹掰”的欧洲，只能在首
鼠两端中艰难探索与特朗普政府的
相处之道。

背景链接
自特朗普政府上台以来，美欧

在气候变化、伊朗核协议、贸易关
税、北约军费分摊、对俄罗斯关系等
一系列问题上出现重大分歧，裂痕
不断扩大。近来，美国对伊朗“极限
施压”不断升级、对古巴制裁，导致
欧洲不满，与美国对立加重。

特朗普访欧难掩裂痕与分歧

新华社首尔6月3日电（记
者陆睿 耿学鹏） 韩国国防部长
官郑景斗 3日在首尔与到访的美
国代理国防部长沙纳汉举行会
谈，双方就终止韩美“乙支自由
卫士”联合军事演习达成一致。

5 月 27 日至 30 日，韩国举
行军、民、政府共同参与的代号
为“乙支太极”的联合演习。该
演习由此前每年与“乙支自由卫
士”协同举行的“乙支演习”和
韩国军方单独举行的“太极演
习”合并而成。代号为“乙支自

由卫士”的联合军演至此彻底退出
历史舞台。

自 1953 年 朝 鲜 半 岛 停 战 以
来，美韩每年都会举行大规模联合
军演，包括春季的“关键决断”
和“秃鹫”以及夏秋季的“乙支
自由卫士”。今年 3 月，韩美双方
决定停止代号为“关键决断”和

“秃鹫”的联合军演。其中，“关
键 决 断 ” 联 合 军 演 变 更 为 “ 同
盟”演习，“秃鹫”联合军演变更
为营级以下的小规模野外机动训
练。

韩美防长达成一致

终止“乙支自由卫士”联合军演
新华社日内瓦 6 月 2 日电

（记者聂晓阳 施建国）正在瑞士
进行工作访问的美国国务卿蓬佩
奥 2 日说，美国愿意和伊朗进行

“不预设条件”的会谈，但称美国对
伊朗保持压力的措施不会松动。

蓬佩奥2日在与瑞士联邦委员
兼外长卡西斯举行的联合新闻发
布会上说，美国随时准备坐下来和
伊朗展开会谈，但是美国迫使伊朗

“改变行为方式的努力”不会停止。
另据伊朗媒体报道，伊朗总

统鲁哈尼1日表示，伊朗不会迫于
压力与美国进行谈判。如果美国

表现出对伊朗的尊重并遵守国际规
则，伊朗将有可能与美国进行会谈。

2015 年 7 月，伊朗与伊核问题
六国（美国、英国、法国、俄罗斯、中
国和德国）达成伊核问题全面协议。
根据协议，伊朗承诺限制其核计划，
国际社会将解除对伊制裁。2018 年
5月，美国宣布退出伊核协议，并逐
步恢复因协议而中止的对伊朗制
裁。今年 5 月 8 日，伊朗总统鲁哈尼
宣布伊朗中止履行伊核协议的部分
条款。5月27日，美国总统特朗普在
访问日本期间曾谈及美国与伊朗存
在会谈的可能性。

蓬佩奥称美国愿与伊朗
举行“不预设条件”的会谈


